日本共産党の広次忠彦です。通告にそって、1問1答方式で質問します。 最初に、大分駅北口前の整備について質問します。

ロータリーは、バスベイ、タクシーベイ、送迎用自家用車ベイ、などとして 区分・利用される計画で整備がすすんでいます。バスベイは7か所に分かれて います。そのなかで、大分市南部方面行きのバス乗り場が、元町経由か大道経 由かで、まったく違う場所に設置されています。同一方向ならとなりどうしの バス乗り場などにすべきではないでしょうか。こうなった理由として、ロータ リー出口との関係で、前述のような状況になっているとのことでした。いった ん確定してしまうと、このロータリーの改修がない限り、不便な思いをすることになります。

そこで質問しますが、全体配置も見直すなどして、対処する考えはないでしょうか、見解をうかがいます。(質問1)

つぎに、バス路線についてですが、郊外にむかうバスは、駅北口前ローター を経由しますが、明野や元町方面からのバスは、駅前バス停はありません。大 道方面からのバスは、駅前入口が8番乗り場として設置されています。

そこで質問しますが、郊外からのバスを、ロータリーに入れるように、要請する考えはありませんか、見解をうかがいます。(質問2)

つぎに、これまでの駅前ロータリーにはトイレがありませんでした。そのため、商店のトイレを借用される方もおられると聞いています。

駅北口広場が整備されますが、トイレはどうする計画なのでしょうか、見解 をうかがいます。(質問3) つぎの質問に移ります。中央通りの整備について質問します。中央通りの中央町側1車線を歩道にするための架設工事予算が提案されています。「中央通りに、新たなにぎわい・憩いの空間を創出する」ためとされています。

そこで質問しますが、将来的には本工事も予定されているようですが、この 事業によって、どのような効果があると考えているのでしょうか、見解を求め ます。(質問4)

中心地域の全体像が、あまり議論されず、あきらかでないなか、車線変更だけで、効果があるのでしょうか。

市民の合意が得られていない架設工事を、なぜすすめようとするのでしょうか、見解を求めます。

つぎの質問に移ります。中小企業・業者の振興策について質問します。「中小企業振興基本条例」が提案されています。条例制定によって、振興のための中小企業の自助努力、市の責務、関係機関の役割など、施策を展開するうえでの基本方針、施策を推進するための措置などをあきらかにしようとしています。

そこで質問しますが、真に中小企業・業者の営業と暮らしをまもる取り組みがすすめられることを期待していますが、この基本条例の制定とその後の取り組みについて見解を求めます。(質問5)

市内には、大企業の下請けをされている中小企業も多くあります。大企業の 果たす役割は重要です。どのような役割をはたさせる考えでしょうか、見解を 求めます。(質問6) つぎの質問に移ります。土木建築行政にかかわる使用料の徴収について質問します。「納入指導依頼書」という文書が届き、びっくりした方から、「保証人となっていた方の市営住宅家賃の請求がきた。でもその方は、一人暮らしで、亡くなられて3か月も経っている。どうしてこんなことになるのか」という相談でした。その依頼書のなかには、「再三にわたって納入を促していますが、いまだに滞納が解消されていません」との記述があります。未納となっている入居者の状況を、訪問して調査され、生活実態もみきわめて対応されているのか疑問です。

そこで質問しますが、こうした状況になぜなっているのでしょうか、見解を 求めます。(質問7)

指定管理した事業者への指導の問題があるのではないでしょうか。

つぎの質問に移ります。平和・民主主義について、1点目は自衛隊に関わる問題です。「自衛隊の地方本部のうち21か所が、来年度、陸上自衛隊高等工科学校へ入学する生徒を募集する目的で、500以上の市町村に、来春卒業する生徒の氏名や住所などの個人情報を提供するように、不正に依頼していた」との報道がありました。大分の協力本部も、情報提供を求めていますが、大分市には要求がなかったと聞いています。

そこで質問しますが、中学生の募集のための情報要求は問題があると考えますが、こうした事態となった場合、どのように対応するのでしょうか、見解を求めます。(質問8)

自衛隊法では、自衛官募集のために、情報提供を求めることが認められてお

り、大分市でも委任事務として募集業務をおこなっています。しかし、自衛官 の募集などについて、情報提供がみとめられることは、個人情報保護法や条例 の観点から問題があると考えますが、見解を求めます。

最後の質問に移ります。「米軍普天間飛行場に配備されているオスプレイが、 岩国基地に到着していたにもかかわらず、九州防衛局が到着情報に気づかず、 大分県への連絡が、丸1日以上おくれていた」との報道がありました。こうし た事態は、県民・市民の安全を守るうえからも、重大な事態です。

そこで質問しますが、低空飛行訓練だけでなく、飛行もおこなわないように 求める考えはないのでしょうか、見解を求めます。(質問9)